

Ghlin- Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 6 au 26 novembre 2022

38ème année n° 15

Se Revêtir du Seigneur Jésus-Christ.

a liturgie tout comme l'Evangile nous invitent à veiller. Cela suppose la conviction que quelque chose doit encore se passer, quelque chose est encore à attendre quelque part ou venant de quelque part. S'il faut attendre le retour du Christ, c'est qu'il a encore quelque chose à nous dire, à nous communiquer.

Un premier trait de la vigilance, c'est peut-être que nous ne connaissons pas encore tout sur Dieu. Il y a là une conversion qui nous est demandée, plus particulièrement en ces jours : nous avouer à nous-mêmes que nous ne connaissons pas vraiment Dieu, nous avouer à nous-mêmes qu'il y a encore quelque chose à attendre de lui.

Bien sûr, Dieu nous a parlé définitivement en son Fils, une fois pour toutes, comme dit la lettre aux Hébreux. Nous n'avons pas à mettre en doute cette parole, mettre en doute la générosité de Dieu et penser qu'il aurait retenu quelque chose pour lui dans sa volonté de partager ce qu'il est. Mais nous sommes invités à croire que son retour sera aussi une venue. Le retour ne sera pas simplement la répétition de la première venue au monde, le recommencement de l'histoire terrestre de Jésus. Il y aura quelque chose de nouveau qui est encore à attendre.

Le retour du Christ ressuscité sera une venue. Il y aura une réalité qui viendra avec lui et que nous n'avons pas encore saisie. La vigilance doit donc être marquée, au coin, de l'humilité. Nous n'avons pas encore saisi le tout de Dieu. Fuir en toute chose l'oubli, dit saint Benoît, au premier degré de l'humilité. Pas seulement l'oubli du passé, de ce que Dieu a déjà dit et fait; mais aussi l'oubli de ce qu'il doit encore faire. Donc rester désireux de ce temps où Dieu sera tout en tous, vouloir rester présent à ce temps de la manifes-

tation de Dieu, vouloir en être le contemporain. Lorsque saint Benoît parle du soin à donner aux malades, de l'accueil à réserver aux hôtes qui arrivent, il évoque le moment où le Christ reviendra et où il dira : j'étais malade et vous m'avez soigné, j'étais un étranger et vous m'avez accueilli. C'est une façon d'introduire ce temps dernier de Dieu dans la vie quotidienne d'aujour-d'hui. Il faut aimer le frère, pas seulement avec le souci de l'immédiat, mais aussi en référence au retour glorieux du Christ ressuscité. C'est une manière d'anticiper déjà sur ce moment. Ainsi la vigilance est également marquée, au coin, de la charité.

La répétition de l'année liturgique ne peut donc pas nous fatiguer. Elle nous trouve chaque fois enrichis de ce que la vie a pu nous apporter, même si c'est une pauvreté plus grande que nous constatons d'année en année. Elle nous trouve aussi entourés de besoins toujours nouveaux auxquels il faut répondre. Mais c'est toujours pour vivre davantage dans le désir d'être rejoints par Dieu qui ne cesse de venir. C'est toujours pour nous laisser rejoindre par le temps de Dieu.

Viens, Seigneur Jésus!

Source : Abbaye de Maredsous, texte à emporter.



MESSES DOMINICALES ET FÊTES



« Jésus Christ, le premier-né d'entre les morts, à lui, la gloire et la souveraineté pour les siècles des siècles. »

DIMANCHE 6 NOVEMBRE: 32èME DIMANCHE

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 20, 27-38 À 9h30, messe pour Maurice Valentin, Anne-Marie Lenoir, Béatrice Carroyer, Jules Louis, Sophie Bouillier.



« Redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. »

DIMANCHE 13 NOVEMBRE: 33^{ème} DIMANCHE

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 21, 5-19 À 9h30, messe pour la famille Vanrechem-Tas, Béatrice Carroyer.



« Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. Béni soit le Règne qui vient, celui de David notre père. »

DIMANCHE 20 NOVEMBRE: LE CHRIST, ROI DE L'UNIVERS

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc 23, 35-43 À 9h30, messe pour Esther Chauvenne, Béatrice Carroyer.



L'offrande est destinée à Action sociale de l'Eglise.



« Fais-nous voir, Seigneur, ton amour, et donne-nous ton salut. »

DIMANCHE 27 NOVEMBRE: 1^{ER} DIMANCHE DE L'AVENT (A)

Evangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

24, 37-44

À 9h30, messe pour Jules Louis.

Collectes diocésaines 2022

19 & 20 NOVEMBRE ACTION SOCIALE DE L'EGLISE

La collecte sert à soutenir dans le diocèse les mouvements chrétiens d'éducation permanente et les aumôneries d'action éducative et sociale qui les accompagnent dans leur recherche de sens et de foi (comme par exemple MOC, Vie Féminine, Equipes Populaires, Alteo, Enéo, Mutualités chrétiennes, etc.).

Unité pastorale de Mons HORAIRE DES MESSES DOMINICALES

Samedi

• À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

Dimanche

• À 8h : Notre-Dame de Messines, • À 9h30 : Notre-Dame de Messines, Saint-Martin (Hyon & Ghlin)

• À 11h : Sainte-Waudru, Sacré-Cœur & Notre-Dame d'Epinlieu.

À 18h : Sainte-Elisabeth.

ACCUEIL PASTORAL à la Collégiale Sainte-Waudru

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute de 15h30 à 16h30. Possibilité de vivre le sacrement de la Réconciliation.

• 5 novembre : abbé Pascal Saintenois

• 12 novembre : abbé André Minet • 19 novembre : abbé Pierre Kungi

• 26 novembre : abbé Fernand De Lange

LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE

- Nelly Kolbusz, décédée à l'âge de 65 ans.
- Anne-Marie Vanrechem, épouse de Norbert De Wispelaere, décédée à l'âge de 79 ans.
- Dominique Trolle, décédée à l'âge de 57 ans.

Nos défunts recommandés du mois :

Esther Chauvenne, Familles Porson-Flandroit, Béatrice Carroyer.

À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'EGLISE

Considérons, bien-aimés, les résurrections qui s'accomplissent périodiquement. Le jour et la nuit nous font voir une résurrection. La nuit se couche, le jour se lève ; le jour disparaît, la nuit survient. Regardons les fruits : comment se font les semailles, que se passe-t-il ? Le semeur sort, jette dans la terre les différentes semences. Celles-ci tombent, sèches et nues, sur la terre et se désagrègent. Puis, à partir de cette décomposition même, la magnifique providence du Maître les fait revivre et une seule graine se multiplie et porte du fruit. Trouverons-nous donc étrange et étonnant que le Créateur de l'univers fasse revivre ceux qui l'ont servi fidèlement et avec la confiance d'une foi parfaite ?

Saint Clément de Rome

BAPTÊME

Contactez par téléphone le secrétariat pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande de baptême.

Vous pouvez aussi remplir un des formulaires sur le site (https://paroisse-mons.be/bapteme/)

MARIAGE

Pour toute demande de mariage, veuillez contacter le secrétariat décanal, rue du Chapitre 3 à Mons. Tél. 065 84 46 94, au minimum six mois avant la date prévue.

CONCERTS EN L'ÉGLISE DE GHLIN



La **Société des Fanfares de Ghlin** a le plaisir de vous inviter à son concert de sainte Cécile le **13 novembre 2022 à 11h** en l'église Saint-Martin de Ghlin

Le concert sera suivi d'un repas de fête à la Cense de l'Alouette à Tertre.

Infos & réservation sur : fanfaredeghlin@gmail.com ou au 0474/42 51 55.

Le dimanche 20 novembre 2022 en l'église Saint -Martin de Ghlin, Place de Ghlin, à 11h, après l'office, concert annuel de la Sainte-Cécile de la Société ROYALE PHILHARMONIQUE "L'UNION" DE GHLIN sous la direction d'Arnaud Scutnaire. Entrée gratuite. Invitation cordiale à tous.

Infos:

www.harmonieghlin.be

Contact:

harmonieghlin@gmail.com

Tél:

065 63 11 75 0476 56 15 46



MESSE D'ACCUEIL DE L'ABBÉ JÉRÔME PULULU COMME CURÉ DE QUAREGNON



La messe d'accueil de l'abbé Jérôme Pululu comme responsable de l'Unité pastorale de Quaregnon-Wasmuël aura lieu le dimanche 27 novembre à 11 heures à l'église Saint-Quentin de

Quaregnon. La célébration sera présidée par l'abbé André Minet, doyen de Mons-Borinage, qui installera le nouveau curé dans sa charge pastorale.

Nous remercions l'abbé Jérôme pour ses années de services dans notre Unité pastorale de Mons où il était depuis 2016. Nous garderons de lui le souvenir d'un homme sage et d'un prêtre disponible. Nous lui sommes reconnaissants pour tous les services qu'il a en rendus et nous lui souhaitons « bon vent » pour la charge pastorale que l'Evêque vient de lui confier. Nous lui restons unis par l'amitié et la prière fraternelle. Que le Seigneur soit le bon pasteur qui le guide et le rassure dans sa nouvelle mission!

André Minet Curé de l'Unité pastorale de Mons Doyen de Mons-Borinage

LA MÉDITATION

Un roi étonnant

L'Evangile de Luc est un refuge, une terre d'accueil pour les pauvres, pour les étrangers. Pensons au publicain Zachée, au Samaritain brûlant de charité, ou encore au bon larron, dont le dialoque avec Jésus, éveille en nous des larmes et de la reconnaissance : « Comment, même en croix, cloué par la haine et perclus de douleur, Jésus panse les plaies d'une brebis galeuse qui a fréquenté les loups, sa grâce cueille un prodique de fils en agonie ? » Sur la croix, Jésus poursuit sa mission de compassion et de salut. Car il est de la noblesse, il est roi, roi de l'univers. Ils sont prophètes malgré eux, ceux qui lui posent une couronne sur la tête et se gaussent de lire, audessus de la noble tête en sueur d'eau et de sang : « Celui-ci est le roi des Juifs ». Oh, Jésus n'est pas un roi de pacotille, alourdi de couronnes brillantes de mille diamants et de festins trop arrosés. Non, il ne s'abrite pas derrière un sceptre. Son humanité distille une autorité bienveillante, qui fait grandir. Il est le roi, celui qui guide vers la vie, même en croix! A quel moment en effet un roi répond-il le plus à sa mission? Lors d'un gala, d'une soirée aux cent mille flambeaux ? Ou au plus près des blessés de la vie, les rescapés d'un séisme, d'un naufrage, d'une épidémie ? Lorsque tout semble perdu, Jésus souffle l'espérance et la vie. Telle est la marque de sa royauté.

> Thibault Van Den Driessche, Missel du dimanche 2022, 693.

À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'EGLISE

De même qu'un roi victorieux rentre en triomphateur dans ses Etats, portant avec lui les plus riches dépouilles, ainsi Notre-Seigneur ayant enlevé au démon une partie de son butin (c'est-àdire ce larron), la porte avec lui dans le paradis.

Saint Théophylactus

EN CAS D'URGENCE

• Ambulance-Pompiers: 112

Police fédérale : 101Médecin de garde : 1733

• Pharmacie de garde : 090399000

Dentiste de garde: 100
Ecoute enfants: 103
Croix-Rouge: 105
Télé accueil: 107
Child Focus: 116 000

Centre antipoisons : 070 245 245Infor-drogues : 02 227 52 52

Centres hospitaliers

• St-Joseph Mons-Warquignies: 065 38 55 11

• Ambroise Paré : 065 41 40 00 **Centres hospitaliers Epicura**

 Baudour, Boussu, Hornu & Frameries : 078 15 01 70

GHLIN-NOUVELLES

Si vous **voulez recevoir** ou **ne plus recevoir** le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : **ghlin.nouvelles@gmail.com**

Nous avons besoin de vous...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a

été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous serez très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte BE15 8333 4063 1530 du journal avec comme mention « Don journal».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boite aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

Merci pour votre générosité!



Pensez à visiter le site de notre Unité Pastorale

www.paroisse-mons.be



MESSES RADIO-TV

Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur www.cathobel.be/messes/messes-radioreecouter/

 Les messes radio seront diffusées à partir du 20 novembre, depuis le diocèse de Liège.

TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

- Le dimanche 6 novembre depuis la Basilique Notre-Dame-du-Rosaire à Lourdes (65). Président et prédicateur : Mgr Eric de Moulins-Beaufort, président de la Conférences des évêques de France.
- Le dimanche 13 novembre depuis l'église Saint -Martin à Morialmé (diocèse de Namur). Président et prédicateur : Fr. Didier Croonenberghs, dominicain.
- Le dimanche 20 novembre depuis l'église Saint -Germain-de-Charonne à Paris (20e). Président : P. Christophe Alizard, curé ; prédicateur : Fr. Gabriel Nissim, dominicain.
- Le dimanche 27 novembre depuis l'église de La Nativité de la Vierge Marie à Siret (Roumanie). Président et prédicateur : P. Carmil Fartade, curé.

Vous avez un smartphone et une application de lecture de QR Code ? Scannez le QR Code cicontre pour accéder à la page des archives des journaux de l'unité pastorale de Mons. Vous y trouverez les journaux suivants :

- Un autre son de cloche,
- Feuillet de Messines,
- Ghlin-Nouvelles
- Hyon-chronique.



Aux yeux du Seigneur, la mort de ses saints a un grand prix, elle a un grand prix à nos yeux, et aux yeux de celui pour le nom duquel ils sont morts.

Saint Augustin

Éditeur responsable : Abbé André Minet,
Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.
E-mail : ghlin.nouvelles@gmail.com

Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530

Numéro clôturé le 31 octobre 2022. Le n° 16 sera clôturé le 21 novembre 2022 pour la période du 27 novembre au 17 décembre 2022.